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ACTA SESIÓN DE CONCEJO Nº 18/2009 
 
 

En Laja, a 05 de mayo de 2009, siendo las 15:40 horas, en la sala de  
Reuniones de la Alcaldía de la I. Municipalidad de Laja, en nombre de Dios, se abre 
la sesión de Concejo Municipal Nº 18/2009, la que es presidida por el Sr. Alcalde, 
don Vladimir Fica Toledo, contando con la presencia de los (as) Concejales (as) 
señores (as) Joaquín Sanhueza Villamán, Pedro Urra Parada, Luis Espinoza Arroyo, 
Elia Alarcón Barrales y Héctor Jara Vilches. 

 
Actúa como Ministro de Fe del Concejo, la Secretaria Municipal, Sra. 

Jaquelina González Díaz. 
 
Se hizo entrega a los señores Concejales de la siguiente documentación: 
Enviada por cuaderno con fecha 04 de mayo: 
- Listados Decretos Alcaldicios del 22 al 29 de abril 
- Informe elaborado por la Directora de Control cumplimiento Programa 
Mejoramiento de la Gestión 2008 de fecha 28 de abril de 2009 

- Informe Director de Obras Municipales de fecha 27 de abril de 2009 que propone 
nombres de calles y pasajes para el Proyecto “Construcción Soluciones 
Habitacionales, Programa Chile Barrio, Carrera Norte, comuna de Laja”. 

- Informe SECPLAN de fecha 24 de abril de 2009, que solicita reasignación saldo 
recursos proyecto Mejoramiento y Entorno Sede Social Lavanderos para 
adquisición de bomba de agua y materiales de instalación para la misma Junta de 
Vecinos. 
Entregado por cuaderno con fecha 05 de mayo:  
- Tríptico de Florida International University que invita a participar en XV conferencia 
interamericana de Alcaldes y Autoridades Locales, 8 al 11 de junio, Hotel Hilton 
centro de Miami, Florida. 
- Se envió a Sr. Héctor Jara V., copia de Decretos Alcaldicios Nºs. 1527, 1522, 1497 y 
1493. 
Entregada en sesión: 
- Solicitud Sres. Concejales Joaquín Sanhueza Villamán y Pedro Urra Parada, de 
información detallada licitaciones públicas, convenio costo cero, contratos y otros. 
- Memo Nº 01 del 04.05.2009 Directora Depto. Desarrollo Comunitario, por 
adquisición de materiales de construcción y otros, pertenecientes al Programa de 
Habitabilidad, MIDEPLAN 2008. 

- Listado de Proyectos Postulados al Fondo Regional de Iniciativa Local 2009. 
 
TABLA: 
1.- Aprobación Acta de Concejo 16/2009 
2.- Correspondencia Recibida 
3.- Cuentas 
4.- Decretos Alcaldicios desde el 22 al 29 de abril de 2009 
5.- Sanción Adjudicación Licitación Nº 3734-70-LE09 “Adquisición de materiales de 
construcción y otros, Programa Habitabilidad MIDEPLAN 2008” 
6.- Denominación calles y pasajes Loteo “Construcción Soluciones Habitacionales, 
Programa Chile Barrio, Carrera Norte, comuna de Laja”. 
7.- Solicitud Junta de Vecinos Los Lavanderos 
8.- Varios 
 
 
DESARROLLO: 
 
1.- APROBACIÓN ACTA DE CONCEJO Nº 16/2009  
 
Señores Concejales aprueban acta de sesión de Concejo 16/2009, sin 
observaciones. 
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Sr. Sanhueza, pide se gestione compra de equipo grabador para sesiones y 
transformación a Word. 
 
Sr. Espinoza, cree que la palabra principal la tiene la Secretaria Municipal, que es 
quien hace el trabajo. 
 
 
2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA: 
 
2.1.- Dictamen 29.284 de fecha 22 de junio de 2005 y 16.241 de fecha 12 de abril de 
2007, Derecho a voto Alcalde. 
 
Sra. Secretaria Municipal, de acuerdo a lo manifestado por el Concejal Sanhueza, 
en relación al derecho a voto del Alcalde, ambos dictámenes aclaran este 
derecho a voto que tiene el Alcalde, y se establece en Ley Nº18.695, art. 63, letra m) 
 
 
3.- CUENTAS 
 
3.1.- Sr. Alcalde, se tuvo reunión con Diputado Juan Lobos y las Organizaciones que 
tienen que ver con tema de Vivienda, sobre de qué se trata el beneficio y pasos a 
seguir para conseguir beneficios. Hay grupos que no pueden optar al beneficio, 
tales como Waldemar Schutz, que sus casas están tasadas sobre el monto máximo 
permitido por el beneficio. También es difícil conseguirlo con pequeños grupos. 
 
Sr. Urra, señala que le habían manifestado inquietud personas de la Waldemar 
Schutz. 
 
Sr. Alcalde, indica que no solamente tienen problemas la Waldemar Schutz, sino 
aquellos cuyas viviendas está por sobre 12 millones de pesos su tasación. 
 
Sra. Alarcón, expresa que para las empresas es complicado trabajar en viviendas 
habitadas, por los horarios. 
 
Sr. Alcalde, señala que el Diputado Lobos dijo que hay un proyecto de Ley para que 
pequeñas empresas puedan realizar estos trabajos. 
3.2.- La biblioteca municipal atenderá hasta el 27 de junio los días sábados en la 
mañana, 10:00 a 13:15 horas, pagando horas extras a quien la atiende, como Plan 
Piloto hasta junio, para ver si hay interés suficiente para mantenerlo. 
3.3.- La actividad en beneficio Sra. Rosa Valdebenito, estuvo con bastante 
asistencia, vino Senador Mariano Ruiz-Esquide. Señala que ha hablado por el estado 
de la Concejala con el marido, está en el mismo lugar y en las mismas condiciones. 
Llegó el catre que viene con colchón antiescaras, también llegó la silla especial. 
3.4.- La actividad del 1º de mayo que realizó Club Rotario, se inició en Laja y culminó 
en San Rosendo, participaron bastantes personas de Laja y San Rosendo. Hubo una 
misa. Los trabajadores no hicieron actividades para expresar su molestia. 
 
Sra. Alarcón, consulta a qué se refiere el Decreto Nº 1715 que está aprobando el 
Programa por M$ 30, para qué es? 
 
Sr. Alcalde, señala que se colaboró en premios para la carrera. 
 
Sr. Espinoza, indica que participaron más de 100 atletas de diversas categorías. 
 
Sra. Alarcón, consulta al Alcalde si tuvo la entrevista con Director Hospital. 
 
Sr. Alcalde, conversó con él, concertaron otra entrevista en donde estuviera 
presente el Director Provincial. 
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4.- DECRETOS ALCALDICIOS DESDE EL 22 AL 29 DE ABRIL DE 2009 
 
Sr. Urra, pide copia de Decreto Alcaldicio Nº 1698. 
 
Sra. Alarcón, indica que ella consultaría por la obra de Carrera, pero ve que hay 
reanudación en Decreto. 
 
Sr. Alcalde, señala que el proyecto venía con Pavimentación en hormigón y se 
cambió por asfalto. 
 
Sra. Alarcón, respecto al Decreto Alcaldicio Nº 1.686 de fecha 24/04/2009, que 
aprueba entrega del beneficio “Beca Municipal de Alimentación Educación 
Superior 2009” a 20 alumnos que indica, consulta cuándo se hace efectivo. 
 
Sr. Alcalde, indica que falta documento de un solo joven para hacer la ceremonia 
de entrega. El beneficio se pagará con retroactivo desde marzo. 
Pide a Sr. René Vidal, Director de Obras Municipales, explique Proyecto Carrera. 
 
Sr. Sanhueza, señala que Llamaron a Sr. Luis Espinoza, Pedro Urra y a él por tema el 
Carrera, por lo que pidió al Sr. René Vidal, que explicara por teléfono cuáles era´n 
las razones, y que lo hiciera a viva voz para solucionar el problema. 
 
Sr. Vidal, indica que el sábado, se encontraba en una situación personal, iba 
manejando camino a Chillán, por lo que pidió fuera hecha la consulta a través de 
una carta al Alcalde. Agrega que Carrera se está construyendo, hubo un lapsus de 
3 semanas a 1 mes, se solicitó en base a antecedentes de 10 años atrás, la 
planimetría tenía considerada para hacer en asfalto, pero en la memoria de 
Proyecto aparece en Hormigón; por lo que para poder aclarar esta duda por parte 
del SERVIU, se acogió la carta de la empresa para requerir respuesta técnica al 
SERVIU, resolviendo hacerlo de acuerdo a la Planimetría, que es una carpeta de 
asfalto. 
 
Sr. Espinoza, consulta cuánto tiempo más va a demorar la empresa y si es mucho 
tiempo hay alternativas de salida para algunas personas que están encerradas. 
 
Sr. Sanhueza, indica que esa era la respuesta que pudo darse sin problemas. 
 
Sr. Alcalde, indica que cuando tengan dudas pueden llamarlo a él ya que se trata 
de un día no hábil. Pide al DOM explique el tema de plazo que tienen para ejecutar 
Plaza. 
 
Sr. Vidal, señala que no venía preparado para el tema. 
 
Sr. Alcalde, expresa que si la empresa sobrepasa el plazo que le fuera ampliado, 
deberán pagar la multa que procede. 
 
Sr. Jara, pide copia de Decretos Alcaldicios Nºs. 1677 y 1762. 
 
 
5.- SANCIÓN ADJUDICACIÓN LICITACIÓN Nº 3734-70-LE09 “ADQUISICIÓN DE 
MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN Y OTROS, PROGRAMA HABITABILIDAD MIDEPLAN 
2008” 
 
Se entrega Memo Nº 01 de fecha 04 de mayo de 2009 de la DIDECO, que remite 
Informe Nº 01 sobre sanción adjudicación Licitación Nº 3734-70-LE09 “Adquisición de 
Material de Construcción para el Programa de Habitabilidad, Chile Solidario”; 
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documento que forma parte de la presente Acta y que se adjunta al final de la 
misma. 
 
Sr. Héctor Rodríguez, Técnico en Construcción Programa Habitabilidad, señala que 
se trata de las familias más vulnerables de la comuna, para mejorarles su vivienda, 
con fondos MIDEPLAN, asesorados técnicamente por FOSIS, se considera un 10% de 
gastos de administración. 
 
Sr. Sanhueza, consulta en qué consiste ayuda. 
 
Sr. Rodríguez, señala que se visita la vivienda y se priorizan las necesidades con la 
familia. 
 
Sr. Espinoza, consulta cuántos son los beneficiados. 
 
Sr. Rodríguez, indica que son 79 familias, 52 de ella son del sector rural. 
 
Sr. Jara, consulta quién hace la obra? 
 
Sr. Rodríguez, señala que la licitación fue ganada por Sr. Juan Carlos Bahamóndez, 
han señalado que tiene buen desempeño. 
 
Sr. Urra, consulta si están seleccionadas las familias? 
 
Sr. Alcalde, indica que Chile Solidario es quien se encarga de seleccionar las 
familias. 
 
Acuerdo Nº 69/2009: Se acuerda por unanimidad aprobar la adjudicación de 
la Licitación Nº 3734-70-LE09 “Adquisición de Material de Construcción para el 
Programa de Habitabilidad, Chile Solidario, Mideplan 2009”, a la Empresa Sodimac 
S.A., R.U.T. Nº 96.792.430-K, por un monto de $ 14.642.099.- más impuesto. 
 
 
6.- DENOMINACIÓN CALLES Y PASAJES LOTEO “CONSTRUCCIÓN SOLUCIONES 
HABITACIONALES, PROGRAMA CHILE BARRIO, CARRERA NORTE, COMUNA DE LAJA”. 
 
Informe de fecha 27 de abril de 2009 elaborado por el Director de Obras 
Municipales que informa la necesidad de proporcionar nombres a calles y pasajes 
para el Proyecto “Construcción Soluciones Habitacionales, programa Chile Barrio, 
Carrera Norte, Comuna de Laja”, enviado por cuaderno a señores Cocnejales con 
fecha 04 de mayo de 2009, documento que forma parte de la presente Acta y que 
se adjunta al final de la misma. 
 
Sr. Vidal, señala que se trata de la “Construcción Soluciones Habitacionales, 
programa Chile Barrio, Carrera Norte, Comuna de Laja”, explica la ubicación según 
croquis entregado. 
 
Acuerdo Nº 70/2009: Se acuerda por unanimidad aprobar los siguientes 
nombres para denominar las vías públicas de proyecto “Construcción Soluciones 
Habitacionales, programa Chile Barrio, Carrera Norte, Comuna de Laja”: 
Calle 1: “Las Ciénagas” (prolongación) 
Calle 2: “San Martín” (prolongación) 
Calle 3: “Lavanderos” (prolongación) 
Pasaje 2: “Apelahue” (prolongación) 
Pasaje 1: “Chillancito” 
Pasaje 3: “Postahue”. 
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Sr. Sanhueza, consulta si la empresa de La Cantera, paga derechos. 
 
Sr. Alcalde, señala que ellos tienen una patente de Cantera, si falta señalética y 
compromiso de mitigar situaciones de peligro por explosiones. 
Se consultará. 
 
Sr. Sanhueza, consulta por tema vereda Balmaceda esquina San Martín, frente a 
Iglesia, la gente ha reclamado por los cambios de nivel de la acera. 
 
Sr. Vidal, señala que se reunió con la Empresa y quedaron en traerle una propuesta 
de mejora. 
 
Sr. Alcalde, hay carta del pastor Tapia y a pesar de que la solución técnica no es la 
mejor. 
 
Sr. Sanhueza, señala que no se pueden considerar todas las peticiones particulares si 
se tiene que ver el bien de la comunidad. 
 
Sr. Alcalde, indica que si se cometió error se debe ver lo técnico, por ello pidió al 
DOM que informe en terreno, reitera que hay carta. 
 
Sr. Sanhueza, señala que viene carta de la Junta de Vecinos con opinión en 
contrario, por lo que se debió pensar antes el tema. 
 
 
7.- SOLICITUD JUNTA DE VECINOS LOS LAVANDEROS 
 
Informe del SECPLAN, de fecha 24 de abril, enviado por cuaderno a Sres. 
Concejales con fecha 04 de mayo de 2009, documento que forma parte de la 
presente Acta y que se adjunta al final de la misma. 
 
Srta. Gissela Soto R., Profesional SECPLAN, explica que este Proyecto se realizó y se 
logró ejecutar a un menor costo, produciéndose la diferencia, por lo que la Junta 
de Vecinos solicita nuevos materiales para ser considerado por el Concejo. 
 
Sr. Espinoza, estuvo hace 20 días con la comunidad, diría que es un premio a la 
labor que están realizando en su sector. 
Reitera necesidad de limpieza de la salida de La Laguna. 
 
Acuerdo Nº 71/2009: Se acuerda por unanimidad aprobar la utilización de 
saldo Proyecto “Mejoramiento y Entorno Sede Social Lavanderos”, equivalente a la 
suma de M$ 359.- para adquisición de una bomba de agua y materiales necesarios 
para su instalación. 
 
 
8.- Varios 
 
8.1.- Sr. Espinoza, pide hacer estudio de propiedades que pertenecen a la 
Municipalidad, porque se han estado arrendando para oficinas y se pudiera hacer 
un mejor uso de lo que se tiene como la vivienda que está en la Waldemar Schutz 
que pudiera disminuirse los arriendos. 
8.2.- Solicita trabajar en Campaña de Arborización. 
 
Sr. Alcalde, indica que SECPLAN, estaba viendo el tema de áreas verdes, para 
presentarlo a Mejoramiento Urbano 
 
8.3.- Sr. Espinoza, señala que con fondos municipales o del DAEM, se pudieran 
acomodar los estacionamientos en el Centro Básico, que cuenta con terreno 
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estacionamiento, porque en calle Los Olivos es de alto riesgo para los niños. En el  
terreno se puede emparejar la entrada. Ha habido daños a vehículos de 
funcionarios. 
 
Sr. Alcalde, indica que conversó con Luz María Hernández, sobre el estacionamiento 
de Baquedano, lo tienen, pero debe destinar un auxiliar para que les cierre y abra el 
portón. También se quiere ver posibilidad de arrendar terreno aledaño en Los Olivos. 
 
Sr. Espinoza, expresa que es de un familiar del Sr. Burgos, el que viene el próximo fin 
de semana. 
8.4.- Pide se cite para hablar con don Raúl Quezada y la Sra. Elizabeth Álvarez. Que 
el Sr. Quezada se le finiquitó, no renunció, además que se escuche a la Sra. Álvarez. 
 
Sr. Alcalde, manifiesta que conversó personalmente con la Sra. Álvarez, después de 
la respuesta de Contraloría. 
 
Sr. Espinoza, insiste que ahora pudiera conversar con ellos. 
 
Sra. Alarcón, pide que pueda venir al Concejo la Sra. Álvarez para conocer su 
versión, a 4 Concejales manifiestan bien fuerte con el tema. 
 
Sr. Espinoza, señala que cuando hay situaciones de menoscabo es bueno escuchar. 
Agrega que el Sr. Quezada, vive en Población Tarpellanca. 
 
8.5.- Sr. Sanhueza, manifiesta que se le entrega material a algunas personas, que 
incluye 02 latas para techo, 02 latas para cielo, ½ kilo de clavos de distintas medidas 
y tapas de forro, consulta para qué alcanza eso?, cree debe ser algo más. 
 
Sr. Alcalde, señala que cada ayuda se entrega de acuerdo a la necesidad que en 
la visita se vea y se entrega con Informe Social. Pide dar datos de casos puntuales 
para volver a pedir informe. 
 
Sr. Sanhueza, manifiesta que hay gente Sector Rural que le han entregado más 
material que este, pero son de Santa Elena y les cuesta su traslado. 
 
Sr. Alcalde, indica que cada persona solicita se le traslade. 
 
Sr. Sanhueza, destaca que conversando con don Miguel Gajardo (Administrador 
Municipal), solucionó el tema envió a las casa en camión. 
8.6.- Presenta el caso de una señora, a quien se le construyó una caseta en Pedro 
Lagos y no se le construyó en donde ella pidió, ella postuló otra vez y fue 
beneficiada, cuando estaban construyendo, pararon la obra porque era 
beneficiada dos veces, la caseta la habían construido el año pasado. 
 
Sra. Alarcón, señala si es la señora que estuvo en la sede porque el Cerro se estaba 
desmoronando por 3 meses. 
 
Sr. Sanhueza, indica que no, que entregará antecedentes. 
8.7.- Señala que las casas de Villa Universo, tiene problemas de grietas. 
 
Sr. Alcalde, señala que Rodrigo Álvarez, Inspector Técnico, conversó con empresa 
García Gross, estaba preparando Informe. 
 
8.8.- Sr. Sanhueza, asevera que una persona del DAEM que fue al Cabildo Cultural, 
que le pagaron horas extras, que le pidieron que entregara informe qué fue a 
hacer, otra persona reclamó, que también fue y no le pagaron, entregará nombre 
al Alcalde. 
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Sr. Sanhueza, pensó que estaría la Sra. Norma Uribe por tema de transporte, que 
señaló que no había participado en bases, Miguel y Germán ni nadie que había 
hecho antes. 
8.9.- Señala que después del tema de Calle Carrera, llegó el tema de que el 
Alcalde dijo que la Empresa J.L.C. despidió 3 personas porque el Municipio no 
renovó contrato. 
 
Sr. Alcalde, indica que buscará antecedentes. 
 
8.10.- Sr. Sanhueza, informa que en sector subida San Martín, hay gran cantidad 
pasto alto. 
8.11.- Falta Ceda el Paso en San Martín a la altura del 989, intersección al ingreso a 
Celulosa. 
8.12.- Hace entrega de solicitud de información, firmado por Concejales Joaquín 
Sanhueza y Pedro Urra, de fecha 06 de mayo de 2009, en que piden información 
completa de distintas licitaciones, contratos, convenios, entre otros, tales como 
Reparación Integral Edificio Municipal; Mampara puerta principal del Edificio 
Municipal; Reposición de acera calle Balmaceda, entre Luis Cruz Martínez y San 
Martín; Licitación y Adjudicación de equipos computacionales; Licitación y 
adjudicación de sede social Futaleufú; Licitación y adjudicación programa música 
en la plaza de armas; Licitación y adjudicación de decreto 1568 del 17/04/2009; 
Licitación y adjudicación de decreto 1552 con fecha 16/04/2009; Licitación y 
adjudicación de decreto 1577 de reparación edificio municipal; Informe pago del 
5% derechos por las empresa contratistas por ocupación de vía pública por acopio 
de material de construcción escombros por M2 diarias. 
 
8.13.- Sra. Alarcón, en relación al cementerio El Desagüe, señala que los dolientes no 
pueden ingresar porque están los portones con llaves. 
 
Sr. Alcalde, manifiesta que conversó con el Encargado de la Mininco, porque 
encontraron muchos robos de madera. Se tendrá que elevar una solicitud, pero 
cómo se hace cargo el Municipio para evitar problemas. 
 
Sra. Alarcón, señala que don Jorge González, tenía una persona y dejaba una llave. 
8.14.- Consulta, respecto del Inspector General Liceo, que con 1.500 alumnos, si 
existe posibilidad de buscar una persona para que colabore con el trabajo por la 
cantidad de alumnos. Recuerda que también don Luis Espinoza planteó el 
problema en el Centro Básico y Liceo, conversar con DAEM. 
 
Sr. Alcalde, señala que conversó con la Directora, verán la forma de prestar ayuda, 
también el tema de la Orientadora. 
 
Sr. Espinoza, indica que en el Concejo 16 se explicó el tema, es necesario porque 
está expuesto a muchas cosas. Deben cuidar el perfil especial que deben tener 
para el cargo, logra una buena reacción de los alumnos. 
 
8.15.- Sra. Alarcón, recuerda el tema de las palmetas. 
 
Sr. Alcalde, señala que se llamó a Telefónica por cables que estaban colgando. En 
relación a las palmetas espera la dejen lista, está en conocimiento Alfonso. 
 
8.16.- Sr. Jara, solicita conocer la situación de algunos proyectos pendientes de la 
administración pasada, tales como Ruta Q-90 y Puente sobre río Laja. 
 
Sr. Alcalde, señala que en relación a la Ruta Q90, este año y próximo, el Estado no 
invertirá en la comuna. De todas formas tiene una reunión con el Intendente, que 
espera sea acompañado con un Diputado, quien va a tratar que sea atendido. 
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Con respecto al Puente sobre río Laja, se entregaron terrenos, sin costo para el 
proyecto. 
El puente Bío Bío, se tuvo una reunión con AMDEL, reunión a la que asistió el Sr. 
Duverlis Valenzuela en Santa Juana, conversó con Sr. Joel Rosales y Alcalde de 
Nacimiento, quienes están dispuestos a apoyar el Puente en Laja por ser la opción 
más económica. 
El proyecto de la vega, llegó de vuelta con observaciones, se replanteará, se harán 
las correcciones y se evaluará técnicamente. 
La pavimentación Lientur, Los Manzanos, no se puede licitar, hay un problema de 
expropiación que se está tratando de ver la regularización de los terrenos. Nadie se 
presentará si no están entregados los accesos y lugar. 
El polideportivo se está replanteando para que pueda ser presentado y puedan 
entregar los recursos. Se priorizó de acuerdo a la realidad comunal. Se dio prioridad 
al área de Balneario, potenciando el área turística para la comuna. 
 
Sr. Jara, señala que respecto a tema Lientur – Los Manzanos, ya existía el problema, 
cuando no se puede resolver el tema, se debe expropiar, evitando se perpetúe el 
problema. 
En la ruta Q90, hay problema un serio, que el camino está muy malo con serio riesgo 
de accidentes graves. Este problema se le hizo ver al Sr. Carvacho, que por ello se 
logró el Proyecto íntegro en dos etapas, estaba financiado, pero ello apelando al 
problema, sugiere que se realice la gestión. 
 
Sr. Alcalde, hace 15 días conversó con Diputados para que los acompañen a la 
audiencia para que apoyen el tema. 
 
Sra. Alarcón, indica que conversó con el Diputado José Pérez Arriagada, hace 
aproximadamente un mes, quien le dijo que la Q-90 va este año, hará nuevamente 
la consulta al Diputado. 
 
Sr. Alcalde, señala que se está postulando a carpa para Vega, mientras se logra el 
Proyecto definitivo, un personaje involucrado le dijo textual “qué pena Alcalde que 
no sea de la Concertación, o si no su carpa habría salido”. Duele, que la política 
afecte a la gente. No le cabe duda que el Diputado José Pérez, colaborará en el 
tema. 
 
Sr. Jara, manifiesta que en el fondo, al consultar al Alcalde en los distintos temas, es 
que trate de ser más incisivos así como también la necesidad de reposición del 
Hospital que si es necesario acompañar al Alcalde lo considere, quieren apoyarlo, 
ya que están consciente que el Alcalde está haciendo gestión. 
 
Sr. Alcalde, tomará su ofrecimiento e indica que esa es la pega de los Concejales, 
tratar de apoyar con sus Consejeros con los Proyectos presentados. 
 
8.17.- Sr. Jara, señala que está pendiente el tema del Reglamento de Concejo, 
Ordenanzas, especialmente en tema Ambiental. 
 
Sr. Sanhueza, indica que también en tema gimnasios. 
 
Sr. Alcalde, esperar solucionar Oficina Deportes. 
 
8.18.- Sr. Sanhueza, consulta por proyecto de la laguna. 
 
Sr. Alcalde, señala que se está firmando el Convenio. 
 
8.19.- Sra. Alarcón, recuerda que en relación a la adquisición de zapatos escolares 
ella hizo la sugerencia que se hiciera la diferencia de modelo para niños y para 
niñas. 
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8.20.- Sr. Jara, señala que se aprobó subvención para Clubes y otros, señala que el 
detalle no ha llegado al Concejo, está pendiente de aprobación. 
 
8.21.- Sra. Alarcón, indica que aprovechando la coyuntura, el año pasado postuló 
proyectos al Fondo Social Presidente de la República, eran Proyectos chicos que se 
perdieron en Gobernación, incluyendo 2 comunas más, se está intentando 
presentarlo nuevamente son 6 a 8 proyectos. 
8.22.- Solicita que el plan del Celular que ella tiene sea Cuenta Controlada como lo 
tenía antes, que le fue cambiado y poder conocer los saldos. 
 
8.23.- Sr. Sanhueza, solicita que la información del Concejo que a él se le envíe, sea 
en lo posible sólo vía correo electrónico, para no acumular papeles. 
 
Sr. Alcalde, señala que se puede hacer de esa forma. 
 
8.24.- Sr. Sanhueza, señala que tienen problemas con la conexión Entel del Internet 
móvil de los noteboock. 
 
Sr. Gajardo, Administrador Municipal, indica que pedirán equipo para revisar 
configuración, de lo contrario se tendrá que cambiar el plan. 
 
 
8.25.- Sr. Sanhueza, consulta cuándo parte en Laja el tema de la transparencia. 
 
Sr. Gajardo, indica que está en la página web. 
 
Sr. Alcalde, informa que se presentan 07 Proyectos  al FRIL: Construcción 
Multicancha Sector Santa Elena, Laja, por M$30.001; Construcción SSHH y Camarines 
Balneario Municipal de Laja por M$43.350; Mejoramiento de Camarines y Cancha 
Santa María, Laja por M$49.977; Mejoramiento de 2 plazas Urbanas por M$10.517, 
que está viendo don Luis Espinoza. 
 
Sr. Espinoza, indica que se incluye Altos del Laja y Pueblo Nuevo frente a Balneario. 
 
Sr. Alcalde, continúa señalando los proyectos: Mejoramiento Parque Nivequetén – 
Polcura, Laja por M$23.035; Construcción Estanque y Torre de Agua sector Violeta 
Parra por M$29.038, que está siendo apoyado por el Consejero Daniel Cuevas y 
gestión de Oscar Pardo, que tienen pozo, pero no estanque; y Construcción 
Cubierta y laterales multicancha Liceo A-66 por M$49.990.- Este proyecto también 
pudiera lograrse a través de fondos del Ministerio. Entregará Copia. 
 
Sr. Espinoza, consulta por prioridad y trascendencia qué proyecto se puede apoyar 
primero. 
 
Sr. Alcalde, casi todos los Proyectos se hicieron pensando en la Generación de 
mano de obra, a excepción del estanque. 
Pide a los Concejales apoyar cada Proyecto. 
 
Se  da término a la Sesión de Concejo Nº 18/2009 a las 17:50 horas. 
 
 
 
 
 
 

Jaquelina González Díaz 
Secretaria Municipal 
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OBSERVACIONES AL ACTA SESIÓN DE CONCEJO Nº 18/2009 
05 de mayo de 2009 

 
Señores Concejales aprueban acta de sesión de Concejo 18/2009, sin 
observaciones. 
 


